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Niederschrift 

 

öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses  für Soziales, Kultur 

und Sport 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 06.09.2016 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 21:00 Uhr 

 Ort, Raum: Regionale Schule "Rudolf Tarnow" 

Sitzungsnummer: SKS/006/2016 

Anwesend sind: 
 

 Vorsitz 

Frau Gudrun Dyrba 

 

 

 Stadtvertreter/in 

Herr Dirk Bönning  

Frau Christiane Claußen  

Herr Sven Thiel  

  

 sachkundige/r Einwohner/in 

Frau Lisa Schlaack 

 

 

 Verwaltung 

Frau Heike Krause  

Herr Jörn Pamperin  

 

 

Entschuldigt fehlen: 
 

 Stadtvertreter/in 

Herr Rainer Wilmer  

 sachkundige/r Einwohner/in 

Herr Hans-Georg Hartmann  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 

und der Beschlussfähigkeit 

 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 

 3   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 28.07.2016 

 

 4   Bericht der Verwaltung 

 

 5   Einwohnerfragestunde 

 

 6   Stand der Abarbeitung der Sanierungs- und Reparaturmaßnahmen in der Regionalen Schule 

"Rudolf Tarnow" mit Vorortbesichtigung einschließlich Anbau Schulspeisung 

 

 7   Anfragen und Mitteilungen 

 

 10   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 

 11   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 

 

 12   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der  

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

Frau Dyrba eröffnete die Sitzung um 18.30 Uhr und begrüßte die anwesenden Gäste und Ein-

wohnerinnen und Einwohner. 

Es sind 5 Ausschussmitglieder zu Sitzungsbeginn anwesend. Herr Wilmer fehlt entschuldigt.  

Die Beschlussfähigkeit liegt vor.  

 

 

zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 

Frau Dyrba beantragt, den TOP 3 nach Top 5 zu behandeln. 

 

Die geänderte Tagesordnung lautet wie folgt: 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 

und der Beschlussfähigkeit 

 2  

 3   

Änderungsanträge zur Tagesordnung 

Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 28.07.2016 

 4   Bericht der Verwaltung 

 5  Einwohnerfragestunde 

 6   Stand der Abarbeitung der Sanierungs- und Reparaturmaßnahmen in der Regionalen Schule 

"Rudolf Tarnow" mit Vorortbesichtigung einschließlich Anbau Schulspeisung 

 7   Anfragen und Mitteilungen 

Nicht öffentlicher Teil 

 8   Perspektivische Entwicklung  Jugendclub Bahnhof 

 9   Anfragen und Mitteilungen 

Öffentlicher Teil 

 10   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 11   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 

 12   Schließen der Sitzung 

  

 

 

Abstimmungsergebnis:   5 : 0 : 0  

 

 

 

zu 3 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 28.07.2016 
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Die Niederschrift wurde gebilligt. 

 

Abstimmungsergebnis:   3 : 0 : 2 

 

 

zu 4 Bericht der Verwaltung 

 

Herr Pamperin gab einen Bericht über die aktuellen Schülerzahlen: 

 

Grundschule Ludwig-Reinhard  231 Schüler/innen mit 12 Klassen 

     (im Vorjahr 245 Schüler/innen mit 12 Klassen) 

 

Grundschule „An den Eichen“   199 Schüler/innen mit 9 Klassen 

     (im Vorjahr 178 Schüler/innen mit 9 Klassen) 

 

Grundschule Ludwig-Reinhard  504 Schüler/innnen mit 21 Klassen 

     (im Vorjahr 444 Schüler/innnen mit 19 Klassen) 

 

Bei einer Beratung am 16.09.2016 im Landkreis Ludwigslust- Parchim soll ein potentieller Trä-

ger einer neuen Kindertageseinrichtung in Boizenburg berichten, wie der aktuelle Stand ist.  

Das vom Bildungsministerium in der letzten Sitzung des Ausschusses vorgestellte Projekt zur 

Schulsozialarbeit an den Grundschulen wird laut Aussagen des Landkreises nicht umgesetzt 

werden können, da z.B. einige Sozialarbeiter den Arbeitgeber wechseln müssten.  

Die auf der letzten Sitzung angeforderten Mittelanmeldungen 2017 der Schulen wurden an die 

Ausschussmitglieder bereits verteilt. Die Bedarfsmeldungen fließen in die Haushaltsplanung 

ein.  

Am Wochenende finden zum Tag des offenen Denkmals der Töpfermarkt, der Mittelaltermarkt 

und die Aktion von Hof zu Hof statt.  

 

 

zu 5 Einwohnerfragestunde 

 

Maximilian Schenk berichtete, dass zum ersten .Jahrestag der Skaterinitiative eine besondere 

Aktion geplant ist, um auch der älteren Generation den Fairhafen näherzubringen. Es soll am  

29. Oktober 2016 dazu eine Veranstaltung geben, insbesondere für ehemalige Werftarbeiter. 

Zur Bereitstellung eines geeigneten Toilettencontainers wird die Unterstützung der Stadt 

 benötigt.  

Frau Claußen bot Hilfe an und stellt den Kontakt zum Senioren- und Behindertenbeirat her und 

backt einen Kuchen. 

Der Fahrdienst könnte über Lares und den ASB abgedeckt werden.  

 

Herr Schlegel bezog sich auf seinen in einer früheren Sitzung gemachten Vorschlag zur Erstel-

lung einer Bugetübersicht für die einzelnen Einrichtungen oder Veranstaltungen.  

Herr Pamperin erklärte, dass das zum jetzigen Zeitpunkt technisch aus der Finanzsoftware nicht 

ohne weiteres möglich ist (bis zur Umsetzung einer umfassenden Kosten- und Leistungsrech-

nung).  
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Aus dem Produkt 28100000 – Kultur - müssen die einzelnen Rechnungen manuell für die ein-

zelnen Veranstaltungen aufgerechnet werden.  

 

 

 

zu 6 Stand der Abarbeitung der Sanierungs- und Reparaturmaßnahmen in der Regionalen 

Schule "Rudolf Tarnow" mit Vorortbesichtigung einschließlich Anbau Schulspeisung 

 

Herr Bruhn berichtete, dass die behindertengerechte Rampe noch nicht wiederhergestellt  

wurde. An den Treppen im Container müssen noch 2 Handläufe angebracht werden. Es fehlt ein 

Türstopper.  

Weiterhin berichtete er zur Beseitigung der Mängel gemäß der Mängelliste des Personalrates 

der Schule. Im Kunstraum wurde das Waschbecken repariert. Die Türen wurden mit Schallschutz 

versehen. Bis zu den Oktoberferien sollen die Bänke aufgestellt werden. Es wurde ein Angebot 

für die Fenstersanierung eingeholt Die kleinen Fenster sollen kippbar gemacht werden.  

Das Angebot für die Blendschutzgardinen steht noch aus. Die Reinigung der Gardinen durch den 

Hausmeister ist noch nicht vollständig erfolgt.  

Frau Claußen erkundigte sich nach den Vorstellungen zur ästhetischen Gestaltung des Essen-

raumes. Frau Schlaack machte den Vorschlag über Projekte im Kunstunterricht den Raum etwas 

aufzuwerten.  

Bilder und Pflanzen würden bereits zu einer Verbesserung beitragen. Neue Tische und Stühle 

sollen erst in 2017 angeschafft werden.  

 

Im Anschluss erfolgte ein Rundgang durch das Gebäude und über den Schulhof. Weitere festge-

stellte Mängel betreffen die großen Fenster an den Treppenwindungen (Gefahrenquelle) und 

das zu niedrigere Geländer in der obersten Etage der Schule.   

 

Frau Dyrba verlas den ihr zugegangenen gemeinsamen Antrag der SPD Fraktion und CDU-

Fraktion zur Einberufung einer Sondersitzung des Ausschusses. 

 

 

zu 7 Anfragen und Mitteilungen 

 

Als Termin für die geplante Sondersitzung zum Thema Schule wird der 27.09.16 vorgeschlagen. 

 

 

 

zu 10 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 

Die Öffentlichkeit wurde von Frau Dyrba wieder hergestellt.  

 

 

 

zu 11 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 

 

Es wurden keine Beschlüsse gefasst. 
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zu 12 Schließen der Sitzung 

 

Frau Dyrba beendete die Sitzung um 21.00 Uhr.  

 

 

 

 
 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 21.09.16 

 

 

 

 

 

Heike Krause 

Protokollführer/in 

 

 

 

 

 

Gudrun Dyrba 

Ausschussvorsitzende/r 
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